

EL CAMINO HACIA EL DESARROLLO ECONÓMICO

1. GENERAR MAS RIQUEZA

Las empresas tienen que generar más riqueza, el Estado tiene la obligación de crear las condiciones para ello.

Para aumentar la riqueza se necesita aumentar la productividad de los factores de la producción: trabajo, tierra, capital y tecnología.

- Se debe mejorar el **aprovechamiento de la capacidad de trabajo calificado** con una mejor formación laboral, usando tecnología y maquinaria avanzada; una inducción al trabajo específico con un mayor nivel de exigencias, inculcar en el trabajador la disciplina laboral, un proceso de mejoramiento permanente de la capacidad laboral.
- Debemos de hacer un **uso intensivo de la tierra**, haciendo uso de las tierras ociosas; con rotación de cultivos, uso adecuado de agroquímicos y períodos de descanso; utilizar los avances de la biotecnología respetando los acuerdos de Cartagena, en donde se estableció un protocolo con una duración de varios años para incorporar a la producción un producto biotecnológico que ya se produce en otros países, esto se debe a que los ecosistemas son específicos.
- Hacer un **uso eficiente del capital**, invirtiendo en actividades que sean rentables, evitando mantener inventarios demasiados elevados, mejorando la cobranza.
- Hacer un **mejor uso de la tecnología** produciendo bienes y servicios innovadores, de alta calidad y con suficiente valor agregado.

Santiago Humberto Ruiz Granadino¹

2. VENDER ESA RIQUEZA GENERADA

Uno puede producir parte de la riqueza para disfrute personal, pero la mayoría de la riqueza producida es para venderla, entonces se necesita

lograr penetrar o crear nuevos mercados a nivel nacional e internacional. Eso se hace conociendo a los posibles compradores, utilizando la creatividad y utilizando la misma para producir bienes y servicios novedosos y de buena calidad.

Uno de los problemas más difíciles de resolver es el hecho que el mercado nacional es poco dinámico, debido al estancamiento de la productividad y de los ingresos que llegan a las grandes mayorías de la población. Otro problema difícil es competir con los bienes y servicios importados, generalmente de mejor calidad.

3. TENEMOS QUE EVITAR EL CONSUMO INNECESARIO Y AUMENTAR EL AHORRO

Estamos contagiados de la enfermedad del consumismo que se originó en los países desarrollados, debemos de comprar los bienes y servicios que realmente necesitamos.



El Estado debe ayudar a combatir el consumismo poniendo impuestos a la importación (aranceles) más altos a los bienes y servicios suntuarios.

La educación primaria, secundaria y universitaria debe tratar de enseñar a los jóvenes a consumir lo que realmente se necesita y ahorrar para hacer frente al consumo futuro.

4. LAS EMPRESAS DEBEN HACER UNA DISTRIBUCIÓN MAS EQUITATIVA DEL INGRESO

Se debe remunerar a los trabajadores según su desempeño laboral y mejorar las prestaciones laborales.

¹ Entrevista radial



Se debe ascender a los trabajadores más destacados y con capacidad de dirección o toma de decisiones

Debe existir una política de personal para que la empresa se fortalezca laboralmente, haciendo uso de la capacitación y formación permanente, llegando incluso a incorporar a los trabajadores más destacados como accionistas de la empresa.

5. EL ESTADO DEBE HACER UNA REDISTRIBUCIÓN DEL INGRESO Y LA RIQUEZA, PARA FAVORECER A LOS POBRES

Los hijos de las familias pobres tienen el derecho, igual que el resto de familias, a tener una alimentación, vivienda, salud, educación, recreación que sea digna, para poder convertirse en un trabajador más productivo. Entonces, el realizar una redistribución del ingreso que afecte a los que reciben más y favorezca a los que reciben menos es una forma de potenciar a las futuras generaciones, es lo que modernamente se denomina invertir en capital humano.



Se trata de redistribuir la riqueza generada y no el dinero obtenido mediante préstamos, el endeudamiento público es necesario cuando se pretende invertir en proyectos productivos o en proyectos sociales que tengan un fuerte impacto futuro en la productividad de los factores de la producción.

6. PARA PROMOVER EL DESARROLLO ECONÓMICO SE NECESITA UTILIZAR EL PODER

El poder es determinante en la toma de decisiones que se hacen en las empresas, en el hogar y en las instituciones gubernamentales y no gubernamentales. Se debe enseñar a la gente a utilizar su poder para hacer que otros hagan lo que tienen que hacer. No podemos depender de los partidos políticos, ellos deben hacer lo que los militantes quieran hacer.



Debemos de utilizar el poder de los dueños de las empresas, de los ejecutivos, de los trabajadores y de los consumidores para elevar la productividad; utilizar el poder del Estado y la familia para disminuir el consumismo y aumentar el ahorro: mejorar el poder de los trabajadores para obtener remuneraciones que se encuentren en relación directa a su productividad, para mejorar la distribución del ingreso al interior de las empresas: elevar el poder de las ONGs progresistas y de los partidos con conciencia social para que el Estado realice una mejor redistribución del ingreso

